

Ilustraciones de cuento

La artista ermuarra Beatriz González expone en Lobiano sus ilustraciones digitales hasta el domingo

AINHOA LASUEN

EIBAR. Es fácil pensar en el mundo de los cuentos al ver la obra de Beatriz González, conocida en Internet como Vhea. Esta ermuarra, que expone estos días en Lobiano, acaba de terminar su carrera de Bellas Artes y hace dos meses que se ha trasladado a Madrid para poder tener más expectativas en el mundo de las editoriales en las que ella quiere entrar.

Esta licenciada en Bellas Artes está especializada en diseño gráfico e ilustración digital, realizada con Adobe Photoshop e Illustrator. Cuenta en su curriculum con va-

rios carteles para eventos, destacando los de las jornadas de 'manga' y 'anime' de Motsukora de Barakaldo, portadas para cedés, diseños de camisetas, ilustraciones y cubiertas para varios fanzines y diseños de cartelería y maquetación para la biblioteca de Ermua. Ha ilustrado también varias novelas y sagas juveniles, entre las que destaca 'Hijos del dragón' e 'Historias de Eilidh' de Lucía González Lavado.

Inspiración

La temática de su exposición es muy marcada. Sus trabajos recogen diferentes «duendes» y está inspirado en el 'art nouveau' de mediados del siglo XX. Por ello introduce mucha naturaleza, con una mujer idílica, rodeada de elementos bellos, evocando la delizadeza.

En los 24 cuadros expuestos durante estos días en Lobiano se puede ver la evolución de esta joven er-

EXPOSICIÓN

► **Artista.** Beatriz González.

► **Contenido.** Ilustraciones inspiradas en el 'art nouveau'.

► **Fechas.** Hasta el próximo domingo, 14 de noviembre, en Lobiano.

muarra de 26 años. En los primeros, del 2005, se puede ver su estilo de líneas y sinuosas líneas, con colores vivos y brillantes, que recuerdan a las vidrieras clásicas. En una etapa posterior incluye animales, (aves, mariposas) y flores que ayudan a la autora a incidir más en el detalle de sus obras.

Utiliza el ordenador para pintar los dibujos que confecciona a mano. Esta artista quiere además reflejar en la muestra parte del proceso de elaboración de su trabajo. Incluye bocetos de sus obras y la progresión de sus ilustraciones y su resultado en una obra titulada 'Safari'. Se trata de una obra 'retrofuturista'. En ella se ve el boceto y como avanza «pero no se ve más que el resultado a color porque si tuviera que incluir todos los colores, matices, sombras y demás no cabría en ningún lado. Tardé dos semanas en pintarlo. Mucha gente piensa que pintar un dibujo al ordenador es pintar un botón, pero es como pintar un cuadro. Tienes tu pincel, tu lienzo, tu programa. Tienes que ir capa por capa. Lo haces tú todo no es automático», aclara Bea.

Si bien a ella no le importaría pintar al óleo, cree que «la ilustración digital está avanzando muchísimo. Al final, tiene comodidades y ventajas que debemos aprovechar y aprender nuevas técnicas, porque mucha gente hoy en día tira por la ilustración digital».

En su obra no se esconde de dónde procede su inspiración «porque siempre me ha gustado el manga y aunque modifiques el estilo la base siempre está latente».

EN BREVE



Ermua celebró el Día de la Memoria. :: A.L.

Celebración del Día de la Memoria en Ermua

VÍCTIMAS DEL TERRORISMO

Alrededor de 70 ermuarras, entre los que se encontraban miembros de todos los grupos políticos de la corporación ermuarra, se acercaron ayer al monumento a las víctimas de Ibarrola, en la calle San Pelayo, para conmemorar el Día de la Memoria en Ermua. El alcalde, Carlos Totorika, presidió el acto que concluyó con una ofrenda de flores por parte de todos los presentes a los pies del ci-

tado monumento. Totorika recordó que «por primera vez en la historia de este país se celebra una jornada trascendental en la que, por acuerdo de las instituciones vascas el día 10 de noviembre será el Día de la Memoria en Euskadi». En el acto se reivindicó «el derecho a convivir en paz y libertad de todos los ciudadanos y ciudadanas vascas». Allí se incidió en que «el final del terrorismo y la consecución de la paz es un objetivo prioritario de la sociedad vasca y de las instituciones que la representan».

Visita de un pariente directo de Valdespina

ERMUA

El venezolano Luis Vicente Hidalgo, pariente directo del Primer Marqués de Valdespina, Andrés Agustín de Orbe y Zarauz, ha visitado esta semana Ermua. El martes se acercó a la villa para conocer de primera mano el Palacio Marqués de Valdespina y el de Lobiano, así como la Colección Local de la biblioteca municipal. Este particular visitante ha regalado a la villa dos libros: 'Emparan y el golpe de estado de 1810' del historiador Angel Grisanti, y 'Serie 200 años. Monedas con historia', editado por el Banco Central de Venezuela. Finalmente, tras visitar el palacio Marqués de Valdespina, Luis Vicente firmó en el libro municipal destinado a las autoridades.

Santiago Fuertes gana un maratón popular

CIUDAD REAL

El corredor Santiago Fuertes Ferrera ganó el maratón popular de Castilla La Mancha que se corrió en Ciudad Real. Este ermuarra venció en la categoría de mayores de 55 a 60 años. Fuertes ha incrementado su palmarés y acrecentado su figura como deportista. Este deportista tiene a la villa muy acostumbrada a sus triunfos. En su preparación, en la última edición del Memorial Merino, el veterano llegó undécimo en la clasificación general, con un tiempo de 36 minutos y 32 segundos en recorrer los 10 kilómetros. Y tercero entre los corredores locales. Es habitual verle entrenando por las calles de Ermua, esforzándose siempre por mejorar y superarse a sí mismo como atleta.



La exposición se puede visitar hasta el domingo. :: A.L.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora	010
Ermua	943 176 32

* El CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

LOBIANO KULTUR Goienkale s/n
Wellcome 19.00 y 21.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 20.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 12.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.
*Salida desde Ermua diez minutos antes.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.

Sábados: 7.00, de 7.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.40a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45 y 13.30.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00 y 18.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados: 14.15.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados: 14.45.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Paseo de Urkizu, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Cortina (Zubiaurre, 29. Ermua).

SORALUZE

Xala, lesionado, será sustituido por Saralegi en el partido del viernes

NEREA ISASTI

SORALUZE-PLACENCIA. El partido estelar del festival del viernes en Soraluze ha sufrido un cambio. Estaba previsto que se enfrentaran las parejas formadas por Xala-Laskurain y Lasa-Zubieta. Sin embargo, Xala se ha lesionado y no podrá jugar. En su lugar lo hará Saralegi.

El festival, organizado por el Ayuntamiento de Soraluze, el grupo local de pelota y la peña Laskurain, será televisado por ETB1 y contará con dos partidos, a partir de las 22,15 horas. El primero de ellos será el correspondiente al campeonato de cuatro y medio Promoción BBK y enfrentará a Idoate y Merino II. En el segundo de los encuentros se medirán el zaguero placentino Laskurain y Saralegi con la pareja formada por Lasa y Zubieta.

Entradas

Las entradas llevan unos días a la venta y van a buen ritmo. Al precio de 20 euros, pueden adquirirse en el polideportivo municipal y en la cafetería Edurtza. También cabe la posibilidad de hacerse con una entrada mañana mismo, justo antes del festival, en la taquilla del polideportivo.

Este festival de pelota ayudará a animar más, si cabe, las horas previas a la celebración de la feria agrícola y artesanal de Gaztañerre, que tendrá lugar el sábado. Fue el pasado sábado día 6 cuando dieron comienzo los actos previos a la feria, con una comida a la que asistieron los jóvenes baserritarras locales. Además, se han impartido dos charlas esta semana, la primera de ellas sobre apicultura y la segunda sobre la txalaparta. Y esta tarde se llevará a cabo un curso para aprender a elaborar talos.

ERMUA

Festival de pelota para la feria de San Martín

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La asociación Euskal Birusa, organizadora de la feria de San Martín, ha programado un festival de pelota a mano para la edición de este año.

El cartel lo presenta con la empresa vizcaína 'Ordago pelota', que realiza exhibiciones y festivales con deportistas ex profesionales.

En el mismo anuncia dos partidos. El primero un mano a mano entre Uriarte y Berasaluze IX. El estelar y segundo partido será duelo por parejas que enfrentará a Mikel Goñi y Urberuaga contra Imanol Agirre y Galarza VI.

Este festival es una de las no-

MUTRIKU

Iniciativa para decorar los escaparates de los comercios vacíos del centro histórico

GORRITIBEREA

MUTRIKU. A pesar de que la asociación de comerciantes y hosteleros Bertan cuenta en la actualidad con 41 miembros, un número importante para un municipio de 5.000 habitantes, el cierre de comercios es una constante, razón por la que desde la propia asociación se solicitó poner en marcha una iniciativa ciertamente singular, como es la de colocar un vinilo decorativo en los escaparates de aquellos comercios que han cerrado sus puertas y que se encuentran ubicados en el casco histórico.

Respondiendo a esta petición, desde el Ayuntamiento junto con Debegesa y la asociación Bertan han decidido poner en marcha la iniciativa sin gasto alguno para los propietarios de estos comercios cerrados.

Las personas que estén interesadas en que se les coloque el citado vinilo deben de ponerse en contacto con la técnica responsable de la iniciativa, en el teléfono 943603418 de 10.30 a 14.30 antes de la jornada de mañana, viernes, día en el que finaliza el plazo para poder acogerse al programa.



El casco histórico contará con nuevas iniciativas de los comerciantes.

Se espera que la iniciativa tenga una respuesta importante, dado que la misma surge de los propios comerciantes y porque de esa forma estas lonjas también se sumarán a un entorno único como es el casco histórico de Mutriku.

Charlas en el Instituto

La asociación de madres y padres de alumnos del Instituto de Mutriku han organizado todo el calendario de charlas que se iniciará el martes, día 16 para concluir el 17 de mayo del próximo año. Todas las charlas se celebrarán en el salón de actos del Instituto, a partir de las 6.15 de la tarde y en todas ellas la ponente será la psicopedagoga de Baikara, Garbiñe Arrizabalaga.

En la primera conferencia abordará el tema 'Dificultades de aprendizaje y habilidades para el estudio', posteriormente vendrá el taller 'Familia y adolescencia' que se impartirá en tres conferencias, seguirá el tema 'Estrategias educativas para madres y padres', para finalizar con el tema 'Habilidades sociales y resolución de conflictos'.

MENDARO

El Ayuntamiento de Mendaro oferta un puesto de auxiliar administrativo

IÑIGO LAZKANO

MENDARO. Desde hace unos días el Consistorio mendarés está a la búsqueda de una persona para ocupar el puesto de auxiliar administrativo. Sus principales funciones serían las de atender al ciudadano

y llevar el registro de documentos.

La modalidad del contrato sería la que se conoce como «por acumulación de tareas» y sería contratado para desempeñar estas labores durante el 50% de la jornada laboral habitual.

La formación que requieren desde el Ayuntamiento a las personas que deseen ocupar este puesto de trabajo es la de la formación profesional administrativa de grado I. También se valorará el conocimiento de los idiomas y su nivel.

Por ejemplo, los que tengan el título EGA (Euskal Gaitasun Agiria) tendrían una mayor consideración. Aparte de esto, también se tendrán en cuenta la posesión o no del permiso de conducir y evidentemente, si las personas presentadas al puesto de trabajo han desarrollado trabajos en puestos de similares.

Todos los interesados tienen de plazo hasta las 13.00 horas del día 17 de noviembre para presentarse como candidatos al citado puesto de trabajo.

ONDARROA

El ajuste presupuestario foral puede dejar sin realización al corredor del Lea Artibai

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La situación de crisis económica, unido a los ajustes presupuestarios en la Diputación, pueden aplazar la realización del corredor del Lea Artibai. Este corredor requiere acometer el tramo pendiente Urberuaga-Berriatua, una tortuosa carretera que no se corresponde con la actual configuración de las vías de comunicación. Este corredor se realizó de Berriz a Markina, pero cuando llega a Urberuaga el riesgo es evidente. Una carretera tercermundista. El presupuesto de ejecución era de 4,2 millones de euros. Al no tratarse nunca de una prioridad este proyecto, muy importante para Ondarroa

tendrá que esperar. Las líneas generales del plan diseñado para conectar la comarca con la A-8 contemplaban la construcción de diez kilómetros de vía rápida con cuatro túneles ubicados en los puntos Edermendi (671 metros), Milloi (320), Sustaeta (80) y Osoloko (414). Para finalizar esta carretera, la sociedad pública Interbiak, dependiente del departamento de Obras Públicas y Transportes de la Diputación, adjudicó en 2009 la redacción del proyecto para el tramo entre Urberuaga y Berriatua.

La Diputación de Vizcaya prevía la licitación del proyecto en este año, pero no se han tenido más noticias de su impulso. Por ello, cabe

pensar que la comarca queda marginada de nuevo de las inversiones estratégicas. El diputado general, José Luis Bilbao, prometió hace 3 años el inicio de las obras de este corredor a lo largo de esta legislatura. Los turismos que se acercan a este municipio desde Bilbao iban a disponer de una rotonda que se construirá en las inmediaciones de la estación de transferencias de Milloi.

Los automovilistas procedentes de la costa, por su parte, se encontrarán con otra glorieta en un punto aún sin determinar, pero que se situará entre el campo de fútbol y el polígono industrial donde se asienta la empresa Cikautxo.